



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Martes, 05 de diciembre 2023

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

@DefensaEc

Ministerio de Defensa Nacional
Nuestro compromiso es con la Patria.
#FFAANoParamos
#NacidosParaSerHeroes [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

👉 Cosas que no sabías sobre la #FundaciónDeQuito [Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

El nuevo mando de las Fuerzas armadas hará cambios en los comandos operacionales y en las unidades estratégicas. Ecuavisa

El jefe del Comando Conjunto, Jaime Vela, pidió a los jefes de las tres ramas de las Fuerzas Armadas que informen sobre sus hojas de vida por las que el presidente Daniel Noboa les escogió, hace seis días. [Ver más](#)



Cúpulas policial y militar se ajustan con la mira en el Plan Fénix, de seguridad. Primicias

Crear una Central de Inteligencia. Ese es el punto central del Plan Fénix, que es la estrategia de seguridad que Daniel Noboa quiere implementar durante su gestión como Presidente. [Ver más](#)



Municipio de Guayaquil invertirá cerca de USD 70 millones en seguridad en 2024. Primicias

El alcalde de Guayaquil, Aquiles Alvarez, y el gobernador de Guayas, Alberto Molina, se reunieron la mañana de este lunes 4 de diciembre de 2023, en el despacho del alcalde, en el Palacio Municipal, ubicado en el centro de la ciudad. [Ver más](#)



Miembros de Los Lobos circulaban por Guayaquil con 289 bloques de cocaína. Primicias

Los decomisos de droga en Ecuador, el tercer país del mundo con más incautaciones, siguen imparables. Y en Guayaquil, la Policía Nacional frustró el transporte de 289 bloques de cocaína, la tarde del 3 de diciembre. [Ver más](#)



Esmeraldas: ataque en puerto pesquero apuntaba a presunto cabecilla criminal. Primicias

Un pescador y comerciante de mariscos de Esmeraldas, identificado como alias 'Zapatón', fue acribillado tras una nueva balacera en el puerto artesanal del cantón. Este sitio fue escenario de una masacre el pasado abril de 2023. [Ver más](#)



Daniel Noboa ordena seis cambios en el Alto Mando de la Policía Nacional. Primicias

Una de las primeras medidas en el área de seguridad que hizo Daniel Noboa, tras su posesión como Presidente de la República, fue solicitar la renuncia a los 16 Generales que conformaban el Alto Mando de la Policía Nacional. [Ver más](#)



“Una queja más y la quemo viva”: Bandas criminales amenazan a maestros en Monte Sinaí. Primicias

Hombres armados preguntaron por ella en la puerta del plantel y se salvó, porque ese día no le tocaba recibir a los estudiantes en el ingreso. Se trata de una maestra de segundo grado de una escuela de Monte Sinaí, noroeste de Guayaquil, amenazada dos veces de muerte. [Ver más](#)





MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Martes, 05 de diciembre 2023

<p>Nuevo comandante de las FF.AA. plantea cambios en la Constitución para facilitar el accionar en la seguridad interna. Radio Pichincha Fernando Adatty, comandante General del Ejército Ecuatoriano, destacó que antes de la Constitución de 2008, las Fuerzas Armadas (FF.AA.) tenían un marco jurídico para actuar ante cualquier circunstancia que el país requería. Pero tras los cambios legales, su accionar se limitó únicamente a la defensa de la integridad del territorio nacional. Ver más</p>	
<p>Audiencia por sumario administrativo en contra del policía Rangel se efectuará el próximo miércoles. Radio Pichincha La audiencia de sumario administrativo que lleva adelante la Policía Nacional en contra del teniente de la Policía Nacional, Rodney Rangel, quien investigó el Caso León de Troya, fue suspendida debido a la ausencia de uno de los testigos. Las autoridades policiales convocaron para el próximo miércoles a las 14:00. Ver más</p>	
<p>La Fuerza de Tarea Conjunta logra capturar a 10 sujetos, entre ellos a alias 'Elbi'. Expreso En una operación conjunta liderada por la Fuerza de Tarea Conjunta Esmeraldas, el Batallón de Infantería de Marina San Lorenzo, en colaboración con la Policía Nacional, se llevó a cabo patrullajes fluviales en los canales interiores del estero Nadadero, en la Zona de Frontera Norte. Siguiendo los indicios de inteligencia naval y policial, lograron interceptar y abordar una lancha con 10 ocupantes. Ver más Nota Referente: Primicias</p>	
<p>Los docentes del Guayas alzan la voz para que su seguridad no sea más vulnerada. Expreso El asesinato de un docente al interior de un bus de transporte público urbano en Guayaquil, colmó la paciencia de los maestros; que este 4 de diciembre se reunieron en la plaza San Francisco de Guayaquil para levantar su voz en señal de protesta y exigir al nuevo Gobierno acciones que garanticen su protección. Ver más</p>	
<p>La lucha contra la inseguridad une cada vez más a los dirigentes. Expreso La violencia criminal y delictiva toca fondo en la ciudad. No hay barrio ni ciudadela de Guayaquil que no haya sido víctima de robos, asaltos, atentados, extorsionadores, por lo que han encontrado en el encierro de sus calles, con la colocación de rejas, una alternativa para vivir con algo de paz. Sin embargo, frente a esa situación y ante la poca o nula atención que se recibe del Estado, en materia de seguridad, decenas de dirigentes han decidido unirse para sumar esfuerzos en esa lucha. Ver más</p>	
<p>El Municipio promete invertir casi \$ 70 millones en seguridad para el 2024. Expreso La presentación de estadísticas sobre los delitos que ocurren en Guayaquil, y el anuncio de que en 2024 se invertirán 69,4 millones de dólares en materia de seguridad, formaron parte de los componentes del encuentro que mantuvo el alcalde de la ciudad, Aquiles Álvarez, y el gobernador del Guayas, Alberto Molina. Ver más</p>	
<p>La mesa de Justicia busca unificar el tratamiento de proyectos de reforma al COIP. Expreso Dicha mesa permanente resolvió este lunes 4 de diciembre "solicitar al Consejo de Administración Legislativa (CAL) autorice la unificación de 37 proyectos de reformas al Código Orgánico Integral Penal (COIP), con el fin de asegurar un tratamiento ágil y dar respuestas a la ciudadanía ante la inseguridad que preocupa a los ecuatorianos" Ver más</p>	
<p>Cada 15 días se reunirán el alcalde de Guayaquil y el gobernador para revisar avances en seguridad. El Universo Luego de una hora reunida en el despacho municipal, el alcalde de Guayaquil, Aquiles Álvarez, y el nuevo gobernador de la provincia del Guayas, Alberto Molina, indicaron que trabajarían juntos en materia de seguridad. Ver más</p>	
<p>El colegio Leonidas García tendrá tres días de clases virtuales tras el asesinato de uno de sus docentes. El Universo Tras una reunión entre padres de familia, directivos y la subsecretaria de Educación zonal 8, Daniela Febres-Cordero, se conoció que el colegio Leonidas García, ubicado en la avenida Honorato Vásquez, se mantendrá con clases virtuales por al menos tres días. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Martes, 05 de diciembre 2023

<p>Armaz estrategia de seguridad y nombramiento de gobernadores, en la agenda de Daniel Noboa. El Universo</p> <p>Armar las estrategias para la política pública de seguridad ciudadana copó la agenda del presidente de la República, Daniel Noboa Azín, que mantuvo reuniones con el consejo de ministros del área, buscando perfiles y asesoramientos externos. Ver más</p>	
<p>Daniel Noboa ratifica en funciones al comandante de la Policía, César Zapata, y designa nuevos cargos en el alto mando institucional. El Universo</p> <p>El presidente Daniel Noboa ratificó en funciones al general César Zapata Correa como comandante general de la Policía Nacional, además aplicó la misma medida en otras posiciones e hizo nuevas designaciones. Ver más</p>	
<p>Armados dispararon en los exteriores de la Unidad Judicial de Atacames. El Telégrafo</p> <p>La noticia se confirmó este lunes, 4 de diciembre de 2023. En los exteriores de la Unidad Judicial de Atacames, en Esmeraldas, se registró un ataque armado. Ver más</p>	
<p>Nuevos jefes militares fueron presentados en ceremonia oficial. El Telégrafo</p> <p>Este lunes, 4 de diciembre de 2023, fue presentado oficialmente el nuevo Mando Militar ante las tropas. Los jefes militares presidieron una ceremonia en las instalaciones del Comando Conjunto de las Fuerzas Armadas, en la Recoleta, centro de Quito. Ver más</p>	
<p>Cinco manuales dan forma a la lucha de las FF.AA. contra el narcotráfico en Ecuador. La Hora</p> <p>Con la decisión del Consejo de Seguridad Pública y del Estado (Cosepe) de declarar al narcotráfico como una amenaza al Estado, las Fuerzas Armadas desarrollaron los planes de acción y la doctrina necesaria para combatir a los grupos delincuenciales, en el marco del plan operativo de la nación. Ver más</p>	
<p>Policias y militares estarán en las calles por fechas festivas. La Hora</p> <p>Dueños de establecimientos formales como informales dijeron que temen invertir, no solo por la crisis económica que atraviesa el país, sino principalmente por los múltiples hechos delincuenciales. Ver más</p>	
<p>En el sur de Esmeraldas se detuvo a tres sujetos con droga y un arma de fuego. Esmeraldas NEWS.</p> <p>En el sector Codesa, la noche del 02 de diciembre, Policía Nacional realizando labores investigativas, aprehendió a tres sujetos entre ellos un adolescente, por el delito de porte y tenencia de armas de fuego; tráfico ilícito de sustancias sujetas a fiscalización. Ver más</p>	
<p>Nuevo ataque armado en el puerto pesquero deja un muerto. Esmeraldas NEWS.</p> <p>Las detonaciones de armas de fuego causaron pánico entre quienes se encontraban laborando en el Puerto Pesquero Artesanal de Esmeraldas. Videos realizados por quienes se encontraban en el lugar, muestran la indignación de ellos ante el ataque armado realizado que habría dejado por lo menos un muerto. Ver más</p> <p>Nota Referente; Primicias</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Quito</p> <p>El Sr. Calm. Jaime Vela, jefe del CC.FF.AA, junto al Alto Mando Militar, presentaron un saludo al personal de @FFAAECUADOR En su intervención resaltó el compromiso de soldados de tierra, mar y aire al cumplimiento de sus misiones en defensa de la soberanía y seguridad. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Martes, 05 de diciembre 2023

<p>@FFAAECUADOR #Esmeraldas En coordinación con @PoliciaEcuador durante patrullajes fluviales se realizó la interdicción a una embarcación, aprehendiendo a sujetos considerados blancos de alto valor: - Alias "ELBI" detenido y puesto en libertad en meses anteriores -Alias "Rennis" -Alias "Maelo" Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Presentación del Alto Mando Militar En la ceremonia del momento cívico en el Complejo Ministerial, se realizó la presentación del señor contralmirante Jaime Vela Erazo, jefe del Comando Conjunto de las Fuerzas Armadas, el general de brigada Fernando Adatty Albuja, comandante general del Ejército, contraalmirante Miguel Córdova Chehab, comandante general de la Fuerza Naval y el señor brigadier general Celiano Cevallos Calderón, comandante general de la Fuerza Aérea. En sus palabras, el mando militar motivó al personal a continuar trabajando con profesionalismo al servicio de la nación. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Presentación de los suboficiales que salen de ayudantes administrativos de los oficiales agregados militares a los países amigos En la Comandancia General del Ejército Ecuatoriano, se presentaron los señores suboficiales ante el general de brigada Fernando Adatty Albuja, comandante general del Ejército, previo a su salida como ayudantes administrativos de los oficiales agregados militares en los países amigos. El Comandante del Ejército instó a cumplir la misión con profesionalismo, característica principal del soldado ecuatoriano. Ver más</p>	
<p>@esmilecuador En el Campo de Marte de la Escuela Superior Militar Eloy Alfaro realizó el momento cívico con motivo de conmemorar un aniversario más del arma de Artillería. Esta cermonia fue presidida por el señor Coronel de Estado Mayor Conjunto Danilo Godoy Paspuel, Subdirector de la ESMIL. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador EJERCICIO COLPRE-2023.† #SantaElena La #ArmadaEcuatoriana, en coordinación con entidades del estado, realizaron el ejercicio (COLPRE), donde se evaluaron las capacidades operacionales que tienen las instituciones. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador co🇪🇨 #Guayaquil La #ArmadaEcuatoriana, a través del Comando de Operaciones #Navales, participó en el zarpe del Buque Escuela Gloria de @ArmadaColombia El 'Gloria' continuará su periplo hacia la Bahía de Málaga, al occidente del Valle del Cauca, en Colombia. #YosoyNaval Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador ec ¡NUEVA CÁPSULA HISTÓRICA DEL DÍA! ec 📍 ¡Zarpamos hacia una travesía histórica! 📍 La Armada del Ecuador presenta la nueva Cápsula del Día: "Elaboración de diez cartas náuticas y Plan Nacional de Señalización Náutica". #SiempreArumbo #YosoyNaval #EstamosParaServir #historia Ver más</p>	
<p>@DirmovSocial SALUDO AL ARMA DE ARTILLERÍA</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Martes, 05 de diciembre 2023

<p>@ESPEU Visita Mayor de E.M.C. César Martínez Asesor militar extranjero al los laboratorios de Materiales avanzados, caracterización y nanobiología del Centro de investigaciones en nanotecnología @Cencinat1@ESPEU Ver más</p>	
<p>@ESPEU 🎖️🇪🇨 #ESPEU saluda al Arma de Artillería al conmemorar un año más de creación, les auguramos éxitos a los soldados que la conforman en cada actividad emprendida. Ver más</p>	
<p>@ESPEU Atención 📢📢 #YoSoyESPE #ComunidadESPE #ESPE101años Ver más</p>	

COYUNTURA

<p>Roberto Izurieta: "La vicepresidenta hizo tres declaraciones sumamente graves" Primicias El secretario de Comunicación, Roberto Izurieta, revela los motivos por los cuales se produjo el distanciamiento entre el presidente Daniel Noboa y la vicepresidenta Verónica Abad. Ver más</p>	
<p>Los más 'privilegiados' pagarán una parte del costo de la crisis, dice ministro Vega. Primicias La Comisión de Desarrollo Económico de la Asamblea Nacional instaló este lunes 4 de diciembre de 2023 la sesión para conocer el proyecto de la reforma tributaria planteada por el presidente Daniel Noboa. Ver más</p>	
<p>El patrimonio conjunto del gabinete suma USD 41 millones. Primicias Uno de los requisitos legales para posesionarse como servidor público es presentar una declaración de patrimonio juramentada, ante la Contraloría, esto incluye al mismo presidente Daniel Noboa y todas las demás autoridades de su gabinete. Ver más</p>	
<p>Gobierno buscará cubrir diciembre con multilaterales y con anticipos de impuestos. Primicias El ministro de Finanzas Juan Carlos Vega reconoció que la situación en diciembre de 2023 es "extremadamente compleja" debido a la falta de liquidez. Ver más</p>	
<p>Quito encenderá su pesebre gigante el 15 de diciembre. Primicias El montaje del pesebre gigante de Quito empezó a inicios de diciembre de 2023, a la par de las fiestas de fundación de la ciudad. Ver más</p>	
<p>El Niño: lluvias de alta y moderada intensidad se prevén hasta el 8 de diciembre. Primicias La presencia de lluvias, debido al arribo del fenómeno de El Niño, será una constante en las tres regiones de Ecuador continental desde las 15:00 del 4 de diciembre hasta las 19:00 del 8 de diciembre de 2023, según pronósticos del Instituto Nacional de Meteorología e Hidrología (Inamhi). Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Martes, 05 de diciembre 2023

<p>Gobierno retoma negociaciones de contratos celulares con Claro y Movistar. Primicias Tras una abrupta negociación y posterior prolongación de las concesiones celulares, durante el anterior gobierno de Guillermo Lasso, este 4 de diciembre, la administración de Daniel Noboa retomó las conversaciones con las empresas Claro y Telefónica, dueña de Movistar. Ver más</p>	
<p>Verónica Abad deberá presentarse en la Embajada de Israel el 10 de diciembre. Primicias El presidente Daniel Noboa firmó este 4 de diciembre de 2023 el decreto ejecutivo con el que designa a la vicepresidenta, Verónica Abad, como embajadora extraordinaria y plenipotenciaria ante el Estado de Israel. Con esto, queda oficializado el anuncio que hizo Noboa hace unos días, y que generó el rechazo de Abad. Ver más</p>	
<p>Cédula del Municipio de Guayaquil no es válida para usar el Metro de Quito. Primicias El Metro de Quito cuenta con cinco métodos de pago. Uno de ellos es la cédula de identidad de especie blanca que cuenta con un chip. Ver más</p>	
<p>Jorge Carrillo es el nuevo Secretario de Riesgos del gobierno de Nabo. Primicias El presidente de la República, Daniel Noboa, sigue conformando su gabinete, tras 12 días de haber asumido el mandato. Ver más</p>	
<p>Estefani Jarrín estará al frente de la Secretaría Ecuador Crece Sin Desnutrición Crónica Infantil. Primicias El presidente de la República, Daniel Noboa, dedicó gran parte del lunes 4 de diciembre de 2023 a nombrar a diferentes funcionarios, entre gobernadores y secretarios. Ver más</p>	
<p>Pedido de juicio político a la Fiscal Salazar deberá esperar en Asamblea. Primicias Los nuevos pedidos de juicio político entrarán en un compás de espera en la Asamblea debido a que existen procesos represados desde mayo de 2023, cuando el entonces presidente de la República, Guillermo Lasso, disolvió a esta Función con la 'muerte cruzada'. Ver más</p>	
<p>Estas son las estaciones con mayor afluencia en el Metro de Quito. El Telégrafo De las 15 estaciones del Metro de Quito, ocho presentaron mayor afluencia o gran cantidad de personas. En el sur están Quitumbe, Morán Valverde, Solanda, Recreo y La Magdalena; en el centro está la parada de San Francisco; y en el norte la Universidad Central y Labrador. Ver más</p>	
<p>Petroecuador superó su record de producción de barriles diario. El Telégrafo Petroecuador superó su producción de barriles de petróleo. La estatal anunció que su campo más productivo es el de Sacha, ubicado en la provincia de Orellana. Ayer, domingo 3 de diciembre del 2023, se superó los 411.000 barriles equivalentes diarios. Ver más</p>	
<p>Presidente Daniel Noboa emitió decretos para designar a sus gobernadores. El Telégrafo El presidente Daniel Noboa emitió los decretos con los que designó a los gobernadores de las diferentes provincias del país. Las designaciones se conocieron este 4 de diciembre del 2023 mediante la página web de la Presidencia. Ver más</p>	
<p>Producción de Petroecuador superó los 411.000 barriles equivalentes, incluidos crudo y gas, este 3 de diciembre. El Universo EP Petroecuador superó este 3 de diciembre los 411.000 barriles equivalentes diarios de petróleo. De acuerdo con los datos de la empresa estatal, se logró producir "401.863 barriles de petróleo y un consolidado de 411.071 incluyendo el gas". Así lo explicó el gerente general (s) de EP Petroecuador, Reinaldo Armijos del Hierro, al destacar la planificación y el compromiso de los trabajadores petroleros. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Martes, 05 de diciembre 2023

<p>La Empresa de Movilidad y Obras Públicas de Quito ha usado \$ 20 millones en el primer semestre de la nueva Alcaldía, hay contratos para vigilancia por \$ 7,5 millones. El Universo</p> <p>La Empresa Pública Metropolitana de Movilidad y Obras Públicas (Epmmp), cuya gerenta es Claudia Otero, ha destinado \$ 20,2 millones en 77 compras, 65 adjudicadas (\$ 15,6 millones) y 12 en curso (\$ 4,5 millones), en este primer semestre de gestión, de mayo a noviembre. Ver más</p>	
<p>Gobierno asegura que cubrirá el gasto de diciembre con créditos de multilaterales y anticipos de impuestos. La Hora</p> <p>Se estima que se necesitarán alrededor de \$2.000 millones. De este total, \$1.300 millones son solo para sueldos. El ministro de Economía, Juan Carlos Vega Malo, aseguró que se ha pedido el pago anticipado de impuestos a empresas del sector privado que voluntariamente quieran contribuir. Ver más</p>	
<p>Lucha contra la corrupción gubernamental, estrategia que Daniel Noboa tiene en suspenso. El Universo</p> <p>El gabinete de ministros y secretarios de Estado del presidente de la República, Daniel Noboa Azín, sigue en construcción. Una de las decisiones pendientes es si se mantiene o se desaparece la denominada Secretaría Anticorrupción. Ver más</p>	
<p>Ministros de Energía, Producción, Economía y más comparecen en Fiscalización por crisis energética. Radio Pichincha</p> <p>La crisis energética que enfrenta Ecuador convoca a comparecer a los actuales ministros de Energía, Producción, Economía y más autoridades del sector eléctrico. Los funcionarios fueron citados por la Comisión de Fiscalización, este lunes 04 de diciembre, para brindar detalles de los racionamientos y sus implicaciones. Ver más</p>	
<p>Ministra de Energía: “El sector eléctrico se encuentra en terapia intensiva. Radio Pichincha</p> <p>Que el sector eléctrico se encuentra en terapia intensiva, aseguró la ministra de Energía, Andrea Arrobo, quien acudió a comparecer a la Comisión de Fiscalización, este 4 de diciembre de 2023. La secretaria de Estado expresó su preocupación por la situación en la que se encuentra el sector eléctrico ecuatoriano, que tiene a un país sumido en apagones diarios. Ver más</p>	
<p>Finanzas pide ayuda a empresarios para hacer pagos de fin de año al sector público. Expreso</p> <p>El Ministerio de Economía y Finanzas (MEF) busca por todos los medios recursos para hacer frente a los pagos que debe hacer en el sector público, como el décimo tercer sueldo o bono navideño a los trabajadores, aseguró el titular de la cartera de Estado, Juan Carlos Vega, tras su comparecencia en la Asamblea Nacional por la reforma tributaria. Ver más</p>	
<p>¿Cuál es la multa por no realizar la matriculación vehicular? Expreso</p> <p>En un intento por garantizar la seguridad vial y mantener un control efectivo sobre el parque automotor, las autoridades de tránsito han establecido medidas económicas para aquellos conductores que no cumplan con los procesos obligatorios de Revisión Técnica Vehicular (RTV) y matriculación en el Ecuador. Ver más</p>	
<p>El Consejo de la Judicatura está coludido con la Asamblea Nacional. Expreso</p> <p>No es que a nadie le importa; es que a un grupo con mucho poder le conviene. Esta frase resume quizá lo que está ocurriendo con el concurso de selección de jueces para la Corte Nacional de Justicia en particular y, en general, con el proceso de toma de control del sistema de justicia por parte de un Consejo de la Judicatura alineado con las fuerzas más oscuras del país. Un Consejo de la Judicatura que es administrado por dos vocales que, pese a todas las denuncias y las groseras evidencias que hay en su contra, son intocables para quienes tienen la potestad de controlarlos políticamente. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Martes, 05 de diciembre 2023

<p>FMI: Ecuador es vulnerable por no haber subido el IVA y no reformar los subsidios. Expreso</p> <p>Una balance agridulce. Este 4 de diciembre de 2023, el Fondo Monetario Internacional (FMI) presentó la evaluación ex post del acuerdo de Servicio Ampliado que el país y el organismo suscribieron en 2020, en medio de la pandemia de COVID-19, y que concluyó en diciembre de 2022. Ver más</p>	
<p>El 60% de los quiteños con empleo adecuado están en el sector de los servicios. La Hora</p> <p>Gran parte de la economía quiteña gira en torno a sectores como el de restaurantes, seguridad privada, enseñanza, administración pública, entre otros. A continuación, se detalla siete claves sobre el empleo en la capital. Ver más</p>	

OPINIÓN

<p>Accionar viciado y reprochable. Reinaldo Páez Z. El Comercio</p> <p>La conciencia nacional está afectada por la desastrosa situación en que se encuentra envuelto nuestro país, azotado por la inseguridad, el crimen organizado, la invasión de los carteles internacionales y nacionales, desabastecimiento hospitalario, IESS desfinanciado, presencia de un crecido número de delincuentes extranjeros, que ingresaron por la apertura irresponsable e incontrolada de las fronteras; multimillonarias deudas por políticas equivocadas de las que se beneficiaron los nuevos magnates en perjuicio del Estado al que privaron de esos ingresos y le dejaron la durísima carga del pago de ingentes sumas, judicialmente exigidas por poderosas empresas petroleras transnacionales. Mucha gente siente esta tragedia nacional y está dispuesta a luchar por devolver a nuestra patria la libertad, la seguridad y el buen nombre. Ver más</p>	
<p>Atanasio. Marco Antonio Rodríguez. El Comercio</p> <p>Una galería de figuras libradas desde el encierro del olvido. Humo de cigarrillo, el mueble del bar detrás del cual sonrío el dueño, hombres viejos y jóvenes, mesas, sillas, taburetes, afiches de películas en las paredes. Concurrentes graves, inmóviles; otros gesticulantes, locuaces. El Café 77 del Quito de los 60, apostado en su Centro Histórico. La figura de Atanasio Viteri Karolys (Latacunga, 1908-Quito, 1965) brillaba como un solretraído, esquivo, huidizo. Ver más</p>	
<p>Drogas, tabla y cárcel. Miguel Hernández Terán. El Universo</p> <p>Cada persona tiene su propia historia. Cada sujeto, en gran medida, es fruto de su pasado. Todos llevamos nuestras vivencias, algunas nos han hecho felices y otras nos han desencantado. Estas últimas pudieran tener una incidencia fatal en nuestras vidas: la fuerza de su impacto pudo marcarnos para siempre. Claro está, no todas las personas reaccionan de la misma manera, no todos tienen la misma sensibilidad. Lo que hemos vivido puede ser tan dramático que puede llevarnos al mundo de la evasión, vía alcohol o vía drogas, hasta el punto de convertirnos en adictos. Ver más</p>	
<p>Desafíos político-judiciales en seguridad. Saudia Levoyer. El Universo</p> <p>Si algo ha dicho claramente el Gobierno de Daniel Noboa es que el Ecuador está en guerra y que tiene un enemigo común: la delincuencia organizada. La ministra de la política, Mónica Palencia, incluso señaló a la minería ilegal como el problema en ciertas zonas del país, mientras que el jefe del Comando Conjunto, el contraalmirante Jaime Vela, planteó que para conquistar la paz el país debe asumir el compromiso en su conjunto. Ver más</p>	
<p>El Metro y el éxito de Quito. Ana Changuín Vélez. La Hora</p> <p>El transporte subterráneo en Quito ha dejado de ser un mito para convertirse en una realidad, marcando un hito en el desarrollo urbano de la capital ecuatoriana. Celebrar esta megaobra es casi inevitable, pues adicional a la hazaña arquitectónica que comenzó en octubre de 2009 con la firma de un Protocolo entre el Municipio de Quito y la Comunidad de Madrid, constituye una contribución histórica al progreso del país. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Martes, 05 de diciembre 2023

<p>Que vuelvan las sabatinas. Salvatore Foti. La Hora El presidente de la República debe tomar acciones contundentes que indiquen cuál es el camino que vamos a seguir. No es posible, por ejemplo, que tengamos a la ministra de Gobierno advirtiéndonos de que los cambios en la Policía la expongan a graves consecuencias y que el país esté en guerra contra la criminalidad organizada. De ser así, la falta de pronunciamiento y de acciones por parte del mandatario serían inexcusables. Ver más</p>	
<p>¿Ministra o ministro? Pablo Granja. La Hora Estoy seguro que a una gran mayoría de los 'baby boomers', aún nos cuesta aceptar la agenda de la igualdad de derechos en la forma como se la está manejando. Personalmente aplaudo la defensa de la igualdad de género, entendiéndola como la defensa de la mujer por ocupar los espacios y condiciones que le han sido negados, así como la erradicación de la violencia en su contra. Ver más</p>	
<p>El salvataje del Metro de Quito. Rosa Torres. Expreso Aunque el Metro de Quito no está integrado aún a los demás sistemas de transporte de la ciudad, su solo funcionamiento generó aplausos en los capitalinos. La espera de diez años terminó, más que nada para quienes diariamente se transportan hacia el centro histórico u otros sectores aledaños, a donde llegar en las horas picos era angustioso. Ver más</p>	
<p>Componenda. Diana Acosta. Expreso Los asambleístas ejercen una función pública, por lo tanto, son responsables política y legalmente, de sus acciones u omisiones, y el art. 127 de la Constitución tipifica lo que no pueden hacer, como por ejemplo, desempeñar otra función pública o privada, ni dedicarse a sus actividades profesionales, excepto la docencia universitaria; tampoco celebrar, ellos o sus compañías, contratos con entidades del sector público, gestionar nombramientos de cargos públicos, etc. Quien incumpla estas prohibiciones perderá la calidad de asambleísta, además de las responsabilidades que determine la ley. Ver más</p>	

RADIO Y TELEVISIÓN

<p>Ratificados alto mando policial. TC 04-Dic-2023</p>	
<p>FMI evalúa positivamente el último acuerdo con el Ecuador. TC-04-Dic-2023</p>	
<p>La Cúpula de las Fuerzas Armadas se presentó ante sus subalternos. Ecuavisa 04-Dic-2023</p>	
<p>El Gobierno inició reestructuración de la Policía y analiza las renuncias. Ecuavisa 04-Dic-2024</p>	
<p>El Presidente Daniel Noboa se reunió con su Gabinete Ministerial. Teleamazonas 04-Dic-2023</p>	



@DefensaEcuador



@defensagob



@DefensaEc



@DefensaEcuador



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Martes, 05 de diciembre 2023

<p>Verónica Abad es designada como Embajadora extraordinaria ante el estado de Israel. Teleamazonas 04-Dic-2023</p>	
<p>La comisión inició con tratamiento de reforma tributaria. Oromartv 04-Dic-2023</p>	
<p>César Zapato, ratificado como Comandante General de la Policía. Oromartv 04-Dic-2023</p>	